

COLUMNAS SSC



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Universal	El Caballito	Alerta por violencia en oriente del Edomex	El homicidio de un hombre al que luego desmembraron y esparcieron sus restos en tres municipios mexiquenses, probablemente fue cometido por el Cártel Nuevo Imperio o eso es lo que pretenden hacer creer. Las autoridades del Edomex reportaron que ya habían pasado varios meses en los que no se tenía registro de ese tipo de violencia en el Valle de México. Nos recuerdan que, según las investigaciones, esa organización delictiva estaría detrás del homicidio de Milton Figueroa, titular del área de Inteligencia de la SSC de la CDMX, ocurrido el 21 de julio de 2024 en Coacalco.
El Heraldo de México	La Buena, El Malo, Lo Feo	Lo Feo	Sandra "N", de 32 años, y Mario "N", de 34 años, fueron detenidos por abandonar una bolsa negra con restos humanos en la colonia Cerro de la Estrella, en la alcaldía Iztapalapa. Se confirmó que los restos se tratan de un hombre.
Excélsior	Ventana a Europa Francisco André	Un programa exitoso de cooperación birregional en materia de seguridad y justicia	Hace un par de semanas tuve el privilegio de participar en el Encuentro Anual del Programa de la Unión Europea de Asistencia contra el Crimen Transnacional Organizado (EL PACCTO 2.0), celebrado en Lima, Perú. Fue un evento de gran relevancia para la cooperación entre América Latina, el Caribe y la Unión Europea en materia de seguridad y justicia. En el caso de México, se ha impulsado un componente específico: la "Ventana México." Gracias a ello, se ha estrechado la colaboración con diversas instituciones mexicanas, como las secretarías de Relaciones Exteriores, de Seguridad y Protección Ciudadana, de Defensa Nacional, así como la Guardia Nacional, la FGR, el Instituto Federal de Defensoría Pública y autoridades locales, como la FGJ y la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Jornada	Dinero Enrique Galván Ochoa	Otro macizo golpe al huachicol	No solo los medios nacionales, también la prensa internacional, han puesto de relieve el golpe que el pasado fin de semana asestó al huachicol el gabinete de seguridad del gobierno federal. Omar García Harfuch no se atribuyó el mérito, sino que lo repartió entre los mandos civiles y militares que forman dicho gabinete, incluso las autoridades estatales, lo cual es un estímulo para que sigan trabajando en equipo. Con este ya suman seis golpes que el gabinete de seguridad ha asestado recientemente al huachicol, incluyendo la minirrefinería que operaba en Veracruz
Milenio	Duda Razonable Carlos Puig	Una foto, 20 asesinados, 4 decapitados	Veo la fotografía que publicamos ayer en MILENIO sobre el horror descubierto en la noche en Culiacán y que ilustra la nota que decía: "Fue alrededor de las 23:47 horas cuando una llamada al 911 alertó sobre la presencia de un vehículo estacionado en condiciones sospechosas. Al llegar al lugar, elementos de la Guardia Nacional y de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana confirmaron que se trataba de una escena violenta: dentro de la vagoneta yacían los cuerpos, aún no identificados, junto a un mensaje colocado en una lona visible desde el exterior. Ahí ha estado el secretario García Harfuch varias veces, ahí se han movilizad o cientos y cientos de elementos de la Guardia Nacional, el Ejército, la Marina. Se supone eso sí es más difícil de que se han limpiado algunas policías locales.
Excélsior	Nudo Gordiano Yuriria Sierra	Huachicol	En la guerra contra el robo de hidrocarburos, conocido como huachicol, el gobierno federal ha lanzado en los últimos días uno de los operativos más contundentes de los últimos años. Al frente de la estrategia, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, ha encabezado una serie de acciones coordinadas que han dado un golpe certero a las redes criminales que operan en el centro del país. a operación, resultado de seis meses de investigación e inteligencia, se desplegó de manera simultánea en Ciudad de México, Estado de México y Querétaro, con ramificaciones en Hidalgo y Coahuila. El saldo: 32 personas detenidas, entre ellas los principales líderes de la organización criminal, el aseguramiento de 12

Síntesis

01 de Julio de 2025

			inmuebles, millones de pesos en efectivo, un arsenal y una flota de vehículos utilizados para el trasiego de combustible robado.
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Huachicol	El robo de combustibles se ha reducido en un 94 por ciento", declaró López Obrador en su primer informe oficial, el de septiembre de 2019. "Ni huachicol arriba, ni huachicol abajo", afirmó. Este 29 de junio, sin embargo, fue desmantelada una red de distribución de huachicol en abril se decomisó un barco en Altamira con 10 millones de litros de diésel, así como 200 contenedores 23 tractocamiones.

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reporte Índigo	Redes de Poder	Saludar con sombrero ajeno	México, pues mantuvo su muy particular labor diplomática en redes sociales , como si nada hubiese pasado. Ya a estas alturas no se entiende mucho cómo sigue en su puesto.
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Show del Terror	El grupo que asesinó a 20 personas, decapitó y colgó algunas de ellas, se esmeró por montar una puesta en escena que generara terror. No se trataba solo de eliminar rivales, que ya es deleznable, sino de establecer una posición de poder desde la ilegalidad, lo que supone un abierto desafío a las autoridades de los tres niveles de gobierno.
El Economista	La Gran Carpa	Malabaristas	La Comisión de Relaciones Exteriores en Diputados destacó que México es uno de los países con más solicitudes de asilo y tránsito a nivel mundial, con más de 79,000 peticiones registradas por la Comar en 2024. Además, legisladoras reconocieron la aprobación de la reforma a la Ley sobre Refugiados, Protección Complementaria y Asilo Político, considerándola un importante avance en la defensa de los derechos humanos en el país.
El Universal	Bajo Reserva	Tocan réquiem en el INE	Hay quienes en los próximos días empezarán a "bajarse del barco", nos detallan, pues consideran que con la reforma planteada sufrirán el mismo destino que los demás órganos autónomos que eliminó la 4T. Además, como el INE, Guadalupe a la cabeza de Guadalupe TadTaddei dei, vio memada su

			confianza y credibilidad entre la ciudadanía tras la elección judicial.
Excélsior	Frentes Políticos	Contradicciones	La directora de la Agencia de Atención Animal de la CDMX, Ana Villagrán, está envuelta en una tormenta que mezcla insultos, maltrato animal, doble sueldo uso político de su cargo. Tras llamar "perra" a la activista Lucía Hernández en un post en la red X, colectivos animalistas han exigido su destitución, acusándola de desprecio por el movimiento que dice representar. A esto se suman videos donde presuntamente maltrata a sus propios perros, cargos duplicados en la AGATAN, pues es directora jefa de transparencia, junto a ingresos sin justificar. Clara Brugada, jefa de Gobierno, pierde al mantenerla en esos cargos.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Estrenan avión de Mexicana	Habrán que estar muy atentos este martes 1 de julio al arribo del primero de los 20 aviones Embraer E-195 E2 que serán parte de la nueva flota de Mexicana de Aviación, la cual dirige Leobardo Ávila Bojórquez. La aeronave, silenciosa y de bajas emisiones, llegará desde Brasil para aterrizar en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, y lo hará ante la compañía de la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, así como el secretario de la Defensa, Ricardo Trevilla.
Milenio	Trascendió	El Senado	A pesar del entendido de que sea una mujer la que presida el Senado durante el segundo año de la Legislatura, Gerardo Fernández Noroña ha insistido en que buscará quedarse que al frente de la Mesa Directiva y solo declinará si se logra un "acuerdo de unidad" en torno a Laura Itzel Castillo, quien, aseguran en la bancada guinda, ya tiene el visto bueno de Claudia Sheinbaum. Hay que recordar que el legislador llegó a esa posición por el lugar que ocupó en la votación para elegir candidato presidencial de la 4T en 2024.
El Financiero	Confidencial	Ebrard y García Harfuch, "los mejores del equipo"	El morenista zacatecano Ricardo Monreal olvidó los tiempos de los destapes y de las corcholatas de hace dos años. Ayer dijo, una y otra vez, que Marcelo Ebrard es de lo mejor en el equipo de Claudia Sheinbaum. "A mí me parece que los mejores funcionarios de la presidenta son Marcelo Ebrard y Omar García Harfuch.
El Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva Palacio	La percepción se volvió realidad	La percepción se volvió realidad para quienes conocen a Alfonso Romo, el empresario regiomontano que durante años fue el enlace y recaudador de fondos de Andrés Manuel López Obrador con el sector privado, y que lo hizo jefe de la Oficina de la Presidencia, resulta inverosímil que haya estado relacionado con los cárteles de Sinaloa y del Golfo, y que Vector Casa de Bolsa, que fundó y es parte de un grupo de empresas de las cuales es presidente honorario, fuera parte de un entramado de

			lavado de dinero para comprar fentanilo a empresas chinas.
Excélsior	365 Días Ciro Gómez Leyva	López Gatell, de Dinamarca a Ginebra	López-Gatell no escondió el gozo que el nombramiento le produjo y escribió: "¡Gracias por su confianza, querida Presidenta!". Faltaba más, luego de la controvertida decisión que, todo indica, lo llevará a vivir en Ginebra, quizá por una larga temporada. Cuando ya poco se hablaba de él, la presidenta Sheinbaum lo trae de vuelta para enviarlo lejos.
Milenio	Razones y Pasiones Elisa Alanís	¿Ahora ustedes, consejera presidenta?	La semana pasada fue el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación quien falló en contra de una ciudadana; en concreto, los votos de la magistrada presidenta Mónica Soto del magistrado Felipe Fuentes. Ahora la intimidación hacia periodistas proviene del Instituto Nacional Electoral, que encabeza Guadalupe Taddei.
Excélsior	Bitácora del Director Pascal Beltrán del Río	Gatell: de falso salvador a falso representante	Nombrarlo ahora, en plenas vacaciones de verano. cuando no debe haber un alma en las oficinas de la organización en el suburbio ginebrino de Chambésy, pone de manifiesto la poca relevancia del encargo. Después de que lo dejaron sin premio en el reparto de las candidaturas para 2024, será uno más entre una docena de diplomáticos que integran la Representación Permanente de México en Ginebra.
Milenio	En Privado Joaquín López Dóriga	López-Gatell: premio a una política criminal	Florestán a presidenta Claudia Sheinbaum, contra todo lo que me imaginaba, confirmó ayer a Hugo López-Gatell como representante de México ante la Organización Mundial de la Salud en Ginebra, Suiza, cargo que no existe y le creó, sin que nadie pueda descartar que esta designación venga del ex presidente López Obrador.
El Universal	Historias de un Reportero Carlos Loret de Mola	2 X 1	Desde mediados de febrero de este año, en las reuniones tempranas del gabinete de Seguridad de la presidenta Sheinbaum empezó a permear la percepción de que una de las dos facciones del cártel de Sinaloa estaba prevaleciendo sobre la otra: la Mayiza le estaba ganando a la Chapiza.
La Jornada	Astillero Julio Hernández López	Kafka en verde	L la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo argumentó: "Algunos piensan que 'la Guardia Nacional es parte del Ejército Mexicano' y no, es parte de la Secretaría de la Defensa Nacional, que es diferente. Tiene su propia comandancia, sus propios oficiales, su propia formación, su sentido propio separado del Ejército, aunque hay que agradecer la generosidad de los miembros del Ejército Mexicano que han decidido muchos de ellos otorgar su carrera a la Guardia Nacional". Pues sí: los caminos de la militarización oficialmente no aceptada son inescrutables y castrenses.

Milenio	Día con Día Héctor Aguilar Camín	Morena y Alfonso Romo. Daños reputacionales	Raro que la presidenta Sheinbaum se haya envuelto en la bandera para defender a dos bancos y a una casa de bolsa , señalados por lavado de dinero en un reporte oficial estadounidense.
24 Horas	La Divisa del Poder Adrián Trejo	La izquierda más (ultra) derechista	¿Qué les pasó a los izquierdistas de antes que ahora, tras las mieles del poder, no ven otro camino que habilitar al Ejército en labores policiacas y de inteligencia, autorizándole todo lo que antes criticaban? Un político de oposición asegura que el cambio se debe a que "no es lo mismo ser borracho que cantinero", pero la explicación tiene que ser mucho más amplia y convincente.
24 Horas	Hechos y Susurros Dolores Colín	Expresión ciudadana	Políticos mexicanos de las filas priistas, se conforman como asociación civil , que tiene como objetivo convocar a los ciudadanos sin voz y sin partido a participar en acciones que obliguen a quienes estén en las posiciones de poder en su atención.
Milenio	Pensándolo Bien Jorge Zepeda Patterson	"Las redes sociales: ¿intervención legítima o censura?"	En México los intentos de las autoridades por abordar algunos de estos temas han sido recibidos con enorme suspicacia así tendría que ser, porque estamos en terrenos inéditos. Lo que no podemos hacer es reducir el debate a una lectura exclusivamente política y en blanco y negro sobre el gobierno de la 4T, tiene como propósito censurar a la crítica política e imponer un régimen autoritario.
Milenio	El Asalto a la Razón Carlos Marín	Crean la beca Doctor Muerte	El descabellado nombramiento de Hugo López-Gatell como representante de México ante la Organización Mundial de la Salud saca a flote dos desgracias más: el presidente del Senado no tiene idea de las atribuciones y limitaciones de la cámara que representa vuelve a exhibirse la degradación de las relaciones internacionales de la 4T.
El Financiero	La Feria Salvador Camarena	La censura en un país sin censura	Porque para la censura se requiere de mucho más que un gobierno con ganas de acallar medios o temáticas. La libertad de prensa es un sistema, un asunto colectivo que en democracia encuentra incentivos; al debilitarse aquella escasean estos.
Excélsior	Arsenal Francisco Garfias	"Máquina de la muerte"	No hay una metodología para saber cuántos homicidios hay en el país, los mismos se sub registran sólo son descubiertos cuando es tan evidente lo que pasó que no se puede ocultar, apunta el diputado Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI en San Lázaro. Añade: "Hay una normalización de la violencia y hay una maquinación de los órganos del Estado para que se desestime el tema, cantando falsos éxitos".
Excélsior	Capital Político Adrián Ruda	Tomás, todo se inunda y nomás no estás	Tomás Pliego nunca se ha distinguido precisamente por su eficiencia. Ante la emergencia por las lluvias en la Ciudad de México, uno de los que tendrían que aparecer es el flamante secretario de Atención Ciudadana, Tomás Pliego, quien, se supone, tiene facultades para coordinar a los secretarios del

			<p>gabinete de Clara Brugada en este tipo de situaciones. La secretaria de Tomás fue una de las dos creaciones de Brugada al llegar a la Jefatura de Gobierno, pues dijo que se necesitaba una dependencia que fuera el enlace institucional entre las 16 alcaldías capitalinas y el gobierno central.</p>
El Economista	<p>Signos Vitales Alberto Aguirre</p>	La Disputa por Monterrey	<p>Adiós al PRIAN, principalmente por la consunción del partido tricolor. ¿Y bienvenida una coalición que involucre al blanquiazul con el partido naranja? Concentrados en el mismo mercado electoral, con bravías rivalidades en una docena de entidades federativas, ambas formaciones partidistas han incubado una masa crítica de jóvenes políticos que antepondrían dogmatismos anacrónicos ante un reclamo básico, esencial: el relevo generaciones de una nomenklatura que ha servido cuatro décadas y se niega a dejar el poder.</p>
El Universal	<p>Serpientes y Escaleras Salvador García Soto</p>	¿Y dónde está Romo?	<p>Hasta ahora, además de comunicados en los que niegan los señalamientos y dicen operar estrictamente bajo la legalidad, y de alguna entrevista que dio en medios el director de la Casa de Bolsa Vector, Edgar Cantú Delgado, en la que dijo que "Alfonso Romo no participa dentro de Vector, porque no es presidente ni consejero de la empresa", el empresario fundador y socio mayoritario de esa institución financiera, ha guardado silencio sobre el informe del Departamento del Tesoro de Estados Unidos.</p>
Excélsior	<p>Juegos de Poder Leo Zuckermann</p>	Premio al Doctor Muerte	<p>López Gatell se va a Ginebra, Suiza, a representar a México con todos los gastos pagados por los contribuyentes. No está nada mal para el Doctor Muerte, como se le llegó a conocer después de la pandemia. La Presidenta lo ha designado como embajador de México ante la Organización Mundial de la Salud (OMS).</p>
24 Horas	<p>Teléfono Rojo José Ureña</p>	EU actuó en CIBanco, Intercam y Vectorpor la inacción de México	<p>Las autoridades hacendarias y de vigilancia del sistema bancario mexicano fueron advertidas durante mucho tiempo sobre riesgos de permeabilidad. Aún eran tiempos del demócrata Joe Biden cuando se les pidió incrementar los controles de todos los usuarios, en especial los sospechosos. Pero la investigación avanzaba con lentitud. Ante esta situación, Estados Unidos decidió actuar contra tres instituciones, la casa de bolsa Vectory los bancos Intercam y CIBanco.</p>
Reforma	<p>De Política y Cosas Peores Catón</p>	Libertad bajo amenaza	<p>La ominosa Ley Espía nos somete a todos a la vigilancia y eventual persecución desde el poder.</p>



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC